

DOCUMENTO DEL MES

Enero 2021

Sucedió hace un siglo: Badajoz en 1921

que formarían cada uno de los cuatro turnos de la Comisión Provincial y los diputados que tendrían asignada delegación. Por otro la Comisión Provincial, formada por un pequeño grupo de diputados provinciales, funcionaba como una Diputación permanente que gestionaba y acordaba los asuntos de trámite que más tarde serían refrendados por el Pleno.

En 1921 se celebraron 9 sesiones que comienzan con la celebrada el 3 de febrero destinada a inaugurar el segundo período semestral 1920-1921 y terminarán con la de 31 de diciembre dedicada al sorteo de amortización del empréstito provincial.

Se trara de un año sumido en una grave crisis económica arrastrada de años anteriores y ya en la sesión inaugural el Gobernador civil pone de manifiesto la grave situación de la hacienda provincial e insta a los señores diputados a aunar esfuerzos a fin de evitar la bancarrota al margen de sus diferencias políticas.

En sesiones posteriores hay propuestas dispares para mejorar la situación económica de las arcas provinciales que van desde la solicitud de reducir la plantilla de personal de la Diputación, que finalmente no es aprobada por el Pleno o la que establece que a aquellos ayuntamientos que adeuden aún el contingente provincial se les embargue el 25% de sus ingresos y además se vaya contra los bienes personales de alcaldes y concejales.

Descripción del documento

Finalmente y para intentar paliar la situación de las arcas provinciales se aprueba en sesión de 4 de febrero la solicitud al Estado un anticipo reintegrable de 1.000.000 de pesetas con cargo a la deuda de 2.500.000 pesetas que éste tiene con la Diputación de Badajoz y se aprueba el presupuesto anual de la misma aunque con muchos recortes.

El 1 de Agosto se abre la sesión inaugural del primer periodo semestral bajo la presidencia del diputado de mas edad Miguel Durán. Tras esto se procede a dar lectura a las actas de los distintos diputados y se detecta un problema en la presentación de la del diputado Juan Gómez Cañada lo que dará lugar a un enfrentamiento por la atribución de competencias entre Presidente, diputados y mesa para determinar a quien corresponde decidir sobre el acta de este diputado y su validez. La sesión es tan complicada que debe ser suspendida en varias ocasiones durante el día, reanudando minutos más tarde sin que se proceda a dar una solución aceptada por todos, tanto es así que se pospone hasta el día 3 fecha en que continua la discusión y en la que el Presidente determina no contar con el diputado Cañada puesto que no ha presentado su acta de diputado en tiempo y forma, a pesar de esto se pospone de nuevo la sesión hasta el día siguiente para tratar de aclarar de una vez por todas este hecho pero no consta acta de dicha sesión en el libro y en la siguiente de 19 de septiembre que inaugura el primer periodo semestral 1921-1922 continua como diputado el señor Cañada.

DOCUMENTO DEL MES

Enero 2021

Sucedió hace un siglo: Badajoz en 1921

Descripción del documento

La nueva corporación provincial queda constituida en la sesión de 21 de septiembre donde es proclamado presidente Juan Maesso Rodríguez y como vicepresidente Juan Gomez Rodríguez. Destaca en esta última sesión el impulso que quiere darse desde la Diputación al fomento de la Unión Regional Extremeña con una contribución económica destinada a la creación de una Comisión entre las dos diputaciones extremeñas para abordar este tema, además se acuerda proponer a José López Prudencio la elaboración de un libro que contribuya a resaltar los vínculos de Extremadura con América tratando de poner en valor el resurgimiento extremeño.

Más allá del ámbito provincial, 1921 es un año caracterizado por fuertes dificultades económicas y graves luchas políticas y sindicales que acarrearán al país múltiples asesinatos de dirigentes sindicales y obreros y que se cobrarán la vida del presidente del gobierno Eduardo Dato, en el terreno internacional lo más destacado será el conocido como “desastre de Annual” que supuso una redefinición de la política colonial española.

Enlaces: [Descripción e imagen para descargar](#)